# LE P'TIT BONJOUR



#### Des fêtes exceptionnelles

Ce sont des animations particulièrement réussies qui ont illuminé la ville en cette fin d'année. C'est le partenariat tissé entre les bénévoles et la Ville qui est à l'origine de ce succès, comme l'a rappelé le maire de la commune, Hervé Beaudet, lors de l'inauguration du marché de Noël: « Ce moment, nous avons réussi à le construire ensemble. Mettre la puissance publique au service de la population, au service de votre imagination et de votre créativité, enrichir nos vies et les rendre plus belles. Innover en conservant ce qui nous est commun, cette façon d'être solidaire, collective et singulière d'être Saint-Juniauds, c'est le sens de mon engagement et il se concrétise ici grâce à vous » a-t-il dit, avant de remercier Manestela, L'Echo des Nagas, Au cœur de Saint-Junien, le comité de jumelage, les commerçants de la place Deffuas et tous ceux qui ont fait de ces fêtes un moment inoubliable. Une mention particulière est attribuée aux services municipaux pour les belles décorations réalisées.

## DITES-LE Cœur de ville AVEC DES FLEURS

Hervé Beaudet, son adjointe chargée des travaux, des bâtiments et de l'aménagement durable Eliane Croci et les services municipaux ont présenté, lors d'une réunion publique le 9 décembre dernier, les pistes de travail qu'ils ont élaborées concernant la végétalisation du cœur de ville.

Sur la base de leur expertise technique et avec la volonté de construire une ville plus belle, plus verte et plus sûre pour les piétons, ils ont détaillé les travaux qui concerneront, dans un premier temps, les rues Lucien-Dumas, Vermorel, Gabriel-Péri et la place Deffuas où environ une centaine de points de plantation au pied des immeubles a été établie.

Ces emplacements, futurs îlots de fraîcheur, pourront recevoir des

#### Sommaire

- Un cœur de ville couleur Nature
- Pour que Noël n'oublie personne
- Le CCAS fait son bilan

plantes grimpantes ou des plantations au sol, après accord préalable des propriétaires contactés par courrier. Il s'agit d'une nouvelle étape dans la transformation du cœur de Saint-Junien après la mise en place de la zone de rencontre au sein de laquelle piétons et véhicules peuvent partager sereinement la voie. Afin de matérialiser l'entrée dans cette zone en haut de la rue Lucien-Dumas, un portique végétalisé sera installé square Curie. Un rappel de cette porte, vers le milieu de la rue, sera également mis en place, ce qui devrait contribuer à réduire la vitesse des voitures.

Une réflexion concernant les places de stationnement est également menée actuellement. Le cœur de ville se transforme pour devenir plus agréable et plus accueillant. On ne peut que s'en réjouir !





#### Une allée Dominique Grousseau

Pilier de l'hôpital Roland-Mazoin et du service public de santé, Dominique Grousseau, dont chacun connaît l'engagement et l'humilité, dispose désormais d'une allée à son nom, sur les hauteurs de Fayolas où il a vécu pendant 40 ans. Aujourd'hui retraité et médecin référent de l'association France Parkinson 87, Dominique Grousseau a été le pionnier en Limousin des opérations de vésicules biliaires sous cœlioscopie. En 1990, il a réalisé la première sténose du pylore sous cœlioscopie chez un nourrisson au niveau mondial.

## LE NOËL SOLIDAIRE DE LA PARENTHÈSE Centre social

La période des fêtes n'est pas toujours bien vécue par celles et ceux qui rencontrent des difficultés financières. La municipalité a donc souhaité interroger directement les habitants de la commune sur leurs besoins, dans ce moment qui peut être ressenti comme sensible ou fragilisant. Le centre social La Parenthèse s'en est chargé en s'adressant à eux directement via facebook.

Ce sont quelque 70 personnes qui ont répondu et plusieurs éléments sont ressortis de cette enquête : le lien social est fort pendant cette période. Famille, amis, sorties sont au rendez-vous le plus souvent. D'ailleurs, la période est à 70% synonyme de joie, de moments en famille, de bons souvenirs. Noël n'est en outre pas nécessairement lié au consumérisme effréné, les uns et les autres ayant des astuces pour limiter les dépenses : réutiliser des décorations, fabriquer soi-même des cadeaux, acheter des jeux de seconde main, limiter le nombre de cadeaux, étaler ses dépenses. En négatif, pour un tiers de répondants, Noël est un moment de stress financier. Presqu'un tiers des personnes évoque également la fatigue ou la tristesse durant les fêtes.

C'est pour cette raison que, pour la première fois, le centre social La Parenthèse a décidé d'organiser un Noël solidaire en partenariat avec les associations « Bellevue partage » et « Fayolas, un quartier pour tous ».

Jusqu'au 18 décembre, il a collecté auprès des Saint-Juniauds - qu'ils en soient chaleureusement remerciés - de petits cadeaux (jeux, écharpes, foulards, petits parfums, ballotins de chocolats...) qui ont permis de réaliser 62 boîtes cadeaux solidaires. Ces boîtes ont ensuite été distribuées par les associations entre Noël et le jour de l'an. Une initiative construite par et pour les habitants de la commune qui a connu un beau succès et qui sera certainement reconduite l'an prochain!



## 

#### Ligue contre le cancer\*

La lique contre le cancer propose de nombreuses activités à destination des personnes atteintes du cancer : soutien psychologique; séances socio-esthétiques; sophrologie dynamique; ateliers OnCOGITE; activité physique adaptée ; aquagym.

Pour tout renseignement, contactez La Villa au 05 55 77 20 76 ou rendez-vous 13 rue Defaye.

#### Liste électorale\*

Les Saint-Juniauds ayant changé de domicile dans la commune sont invités à venir modifier leur adresse électorale.

Pour cela, rendez vous à la mairie muni d'un justificatif de domicile.

#### Inscriptions à la teuf\*

Le conseil municipal d'enfants de Saint-Junien organise comme chaque année, la teuf des 11-14 ans (enfants nés entre 2010 et 2013). Celle-ci est organisée à la salle des congrès du Châtelard le vendredi 31 janvier 2025 de 19h à minuit.

Pour y participer, chaque enfant doit obligatoirement s'inscrire. Pour cela, l'enfant, accompagné de son responsable légal, doit se rendre à La Parenthèse de la Glane :

- le mardi 28 janvier de 13h30 à 18h,
- · les mercredis 15, 22 et 29 janvier de 10h à 12h et de 13h30 à 18h30,
- · les jeudis 9, 16 et 23 janvier de 13h30 à 18h30,
- · les vendredis 10, 17 et 24 janvier de

13h30 à 18h30.

- · le samedi 11 janvier de 10h à 13h et de 14h à 17h
- · le samedi 18 janvier de 10h à 14h.

Vous devez vous présenter impérativement munis d'une photo de l'enfant et d'une pièce d'identité ou le livret de famille de l'enfant.

\* Ces 3 brèves ont été rédigées par Lisia, notre stagiaire du collège Louise-Michel.

#### Recensement 2025



Comme chaque année, à la demande de l'IN-SEE, la commune de Saint-Junien réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. Les agents recenseurs seront cette année : Laurent Duval, Oriane Degrima et Laurence Restoin. Une partie des logements et des habitants seront recensés entre le 16 janvier et le 22 février 2025. Si vous en faites partie, une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres.

Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Si vous n'avez pas reçu ce second document le 21 janvier, contactez les agents recenseurs de la commune à recensement@saintjunien.fr ou au 05 55 43 06 94.

.....

#### Inauguration

#### de notre nouveau terrain de sport

Le remplacement nécessaire du terrain synthétique de la commune a donné lieu à une grande fête le 27 novembre dernier à laquelle ont participé les écoles de football et de rugby ainsi que les enfants de l'accueil de loisirs. Plus confortable et plus écologique, le nouveau terrain a nécessité un investissement particulièrement important pour la commune puisque l'opération globale aura coûté au total plus de 510 000 euros. Cet équipement a reçu la contribution financière de l'État, de la Région Nouvelle-Aquitaine, du Département de la Haute-Vienne, de la Fédération française de rugby, de l'Agence nationale du sport et du fond d'aide au football amateur.





Rédaction et photos Service communication Mairie de Saint-Junien



.....

## UNE VILLE Vœux PLUS BELLE ET PLUS SOLIDAIRE

Le conseil municipal va présenter ses vœux le 15 janvier, lors d'une cérémonie présidée par Hervé Beaudet à laquelle tous les habitants sont conviés. Il a souhaité rétablir ce moment de rencontre et d'échange avec les Saint-Juniauds, moment qui s'était effacé avec la pandémie.

#### Un moment de rencontre et d'échanges avec les Saint-Juniauds

Un petit peu moins d'un an après son élection, l'heure est au bilan et aux perspectives pour un premier élu de la commune qui a déjà trouvé son style : « J'ai été élu municipal pendant 20 ans et premier adjoint mais être maire, c'est quelque chose de très différent surtout lorsque l'on aime sa commune et que l'on veut tout faire pour la développer. Je suis tous les jours au contact de la population. C'est aussi pour cela que j'ai souhaité que nous nous retrouvions au moment des vœux.

Dans cette période d'instabilité et d'inquiétude au niveau international comme au niveau national, les Saint-Juniauds ont la chance de pouvoir s'appuyer sur une collectivité stable. Nous agissons dans la durée et c'est ce qui a façonné notre ville avec ses équipements de très haut niveau. Je pense bien entendu à notre centre hospitalier mais aussi à nos équipements sportifs et au centre aquarécréatif ou à La Mégisserie construits grâce à une solidarité intercommunale qui joue pleinement son rôle.

Nos priorités n'ont pas changé au cours des décennies : la jeunesse tout d'abord avec des aides à la scolarité que beaucoup nous envient, un accès au sport et à la culture réellement populaire, que chacun reconnaît d'ailleurs au niveau du département et même au-delà. Une considération de tous qui nous permet, par l'action sociale, de ne laisser personne de côté. Enfin, nous accordons une attention toute particulière au développement du monde associatif.

C'est quelque chose de fondamental. On vient de le voir avec la période des fêtes de fin d'année pendant laquelle les services municipaux, le secteur privé et les associations ont travaillé main dans la main pour embellir la ville et pour nous offrir des animations telles que nous n'en avions jamais connues » explique Hervé Beaudet avant de revenir sur le travail accompli mais aussi sur les projets à mettre en place.

« Le début de mandat nous a permis d'inaugurer l'unité centralisée de production alimentaire et de mettre en place notre potager communal. Cela illustre bien ce que peut faire la puissance publique. Pour moi, c'est essentiel de pouvoir nourrir sainement les enfants de nos écoles. Cela répond à un double objectif d'égalité sociale et de développement durable. Ce double

objectif sous-tend l'ensemble des politiques communales.

Nous ne sommes pas là pour faire du saupoudrage, de la polémique ou des effets d'annonce mais pour améliorer la vie des gens. C'est ce que nous allons faire avec la construction du crématorium. Il en sera de même du réseau de chaleur qui nous permettra de développer la sobriété énergétique des bâtiments communaux. L'embellissement du cœur de ville va se poursuivre, en intégrant là encore la protection de l'environnement au cœur de notre démarche. La vidéoprotection, sur laquelle nous travaillons avec responsabilité depuis le début du mandat, va se déployer elle-aussi. On le voit, le champ d'intervention du service public est particulièrement vaste et c'est pour cette raison que le désengagement de l'État doit être combattu alors que la situation sociale et économique ne cesse de s'aggraver. Malgré les difficultés, nous allons avancer ensemble. nous allons faire que cette ville de Saint-Junien que nous aimons soit encore plus belle, plus solidaire et plus accueillante. C'est tout ce que je vous souhaite, c'est tout ce que je nous souhaite, en 2025 » conclut Hervé Beaudet.

#### Recettes de notre potager

En 2025, le service communication de la Ville a souhaité mettre à l'honneur le potager municipal en faisant appel aux agents de la collectivité. Ces derniers se sont largement mobilisés pour proposer des recettes de leur choix incluant un ou des légumes cultivés sur l'île de Chaillac. Résultat : un vrai livre de recettes de cuisine de 52 pages qui sera offert lors de la cérémonie des vœux.



### >>> EDITO ≪

Tous mes vœux vous accompagnent vous et vos proches pour cette année qui s'ouvre. Je sais les difficultés que rencontrent de nombreuses personnes et je tiens tout particulièrement à saluer ici le travail que réalisent La Parenthèse et notre centre communal d'action sociale, ils démontrent le rôle indispensable que doit jouer la Ville, la sécurité et la permanence qu'elle représente au service de chaque Saint-Juniaud. Il s'agit là d'un bien précieux même si, nous le constatons tous, notre modèle social n'a jamais autant souffert. Notre système de santé, notre éducation, nos services publics c'est tout cela qui est attaqué à l'heure actuelle... Au moment même où nous en avons le plus besoin. Alors, plus que jamais nous devons nous retrouver, comme nous avons su le faire durant ces fêtes de fin d'année.

Elles nous ont donné du courage et de la force, le courage de ne rien renier de ce qui a fait de Saint-Junien ce qu'elle est : une ville de culture, une ville de sport, une ville commerçante, une ville qui prend soin de toutes et de tous, de ses enfants comme de ses aînés, quelle que soit leur situation sociale et la force, la force chaleureuse qu'il y a à travailler ensemble pour notre commune, au service de ses habitants.

Nous vivons dans une ville dans laquelle la force collective est considérable, l'organisation du marché de Noël en a été une preuve éclatante. Malgré des contraintes budgétaires de plus en plus lourdes, les choses avancent. Un à un, nous réalisons les engagements que nous avons pris. Nous allons continuer, comme nous savons le faire à Saint-Junien, ensemble et pour le bien de tous.

- Hervé Beaudet -

### >>> TRIBUNE «

#### Dispositif de vidéoprotection : à quand un projet sérieux ?

•••••

Depuis 2016, les annonces fracassantes sur l'installation de caméras dans notre ville s'enchaînent, comme en témoignent les nombreux articles de presse publiés (la liste figure sur notre site). Pourtant, rien n'a jamais vu le jour! Une belle opération de communication orchestrée par la municipalité...

Quand, en fin d'année 2024, le sujet de la vidéoprotection est revenu une nouvelle fois sur la table du conseil municipal, notre groupe a demandé à connaître les contours du projet envisagé.

- Combien de caméras ? Pour quel coût global ?
- Quels emplacements ? Aux entrées-sorties de ville ou en centre-ville ?
- Dans quel but ? Protéger des biens (comme certains monuments) ? Renforcer la sécurité des personnes (agir face à la délinquance) ? Lutter contre les incivilités (notamment aux abords des écopoints) ?

Nous n'avons obtenu aucune réponse concrète sur le contenu de ce projet vieux de plus de 8 ans ! Une impréparation déconcertante...

Loin de toute idéologie en la matière, Énergie citoyenne plaide pour un projet de vidéoprotection sérieux et collaboratif, construit en associant les acteurs professionnels du domaine de la sécurité, mais aussi les citoyens et les associations de défense des libertés publiques.

STOP aux annonces et à la poudre aux yeux. BANCO pour un vrai projet, solidement préparé et enfin mené à terme! Bonne année 2025 à vous :-)

Notre site internet : www.energie-citoyenne-saint-junien.fr Pour nous contacter : energie-citoyenne@laposte.net ou 06 82 48 44 71

Yoann Balestrat, Frank Bernard, Corinne Guillot, Jean-Sébastien Piel et Nathalie Tarnaud.

## UN ENGAGEMENT POUR LA VILLE CCAS

Si le centre communal d'action sociale doit répondre aux urgences, il constitue également un acteur incontournable du développement de la vie communale. En témoigne par exemple la distribution des colis des aînés qui vient de s'achever ou l'ajout de deux créneaux horaires pour le Liberbus, les lundis et les vendredis de 9h à 12h.

« Nous avons la chance d'être adossés à un conseil départemental qui joue pleinement son rôle de régulateur social, il faut le souligner » explique Christophe Wacheux, conseiller municipal délégué en charge du CCAS. « Pour autant, nos missions sont multiples : l'hébergement d'urgence avec

trois places réservées aux sans-abris et sept réservées aux victimes de violences ou encore la distribution de colis alimentaires d'urgence et la gestion du dossier des personnes qui nous sont envoyées par les assistantes sociales de secteur.

Nous avons également la charge de la résidence Lasvergnas 2 avec ses 27 logements sécurisés. Enfin, et avec l'aide du service parcs & jardins, nous nous occupons aussi des jardins potagers solidaires qui fonctionnent très bien avec une belle entente des participants » note l'élu.

En 2025, c'est contre l'inflation que devrait se mobiliser cette structure essentielle à la vie communale.



## ≫ AGENDA ≪

Mercredi 15 janvier : Vœux aux habitants de Saint-Junien à la salle des congrès.

Jusqu'au 18 janvier : Rallye lecture. Médiathèque.

Jusqu'au 25 janvier : L'expo qui envoie met en lumière le lien et la transmission que permet la correspondance, d'autant plus quand celle-ci s'enveloppe dans la discipline du « mail art ». Halle aux grains - Horaires sur www.saint-junien.fr

2, 3, 8 & 15 janvier: Atelier création carte de vœux. Halle aux Grains - 16h. 2€. Inscription à mediationculturelle@saint-junien.fr ou 07 60 92 49 20

Du mercredi 22 au samedi 25 janvier : Nuits de la lecture. Voir programme sur www.saint-junien.fr.

#### Mercredi 22 janvier : Escape Game -Le Jardin des fées

Dans le cadre des *Nuits de la lecture* 2025, plongez dans un Escape Game enchanteur à la médiathèque de Saint-Junien!

Mission: Sauvez la reine des fées atteinte de malpourrance avant qu'il ne soit trop tard... Mais prenez garde, le temps presse et la malpourrance pourrait vous toucher aussi!

Salle Laurentine Teillet - 9h, 10h45,

14h et 16h - Gratuit - Inscription obligatoire au 05 55 02 17 17 - Tout public à partir de 8 ans

Mercredi 22 janvier : Don du sang. Salle Amédée-Burbaud - De 15h à 19h. Rendez-vous sur dondesang.efs. sante.fr

Samedi 25 janvier : Conférence, lecture, racontée et autres surprises dans le cadre des *Nuits de la lecture 2025*. Thème « Patrimoines ». Médiathèque - Dès 15h.

Mardi 4 février : Bouche à oreille. Salle Laurentine Teillet - 14h.

Mercredi 5 février : La Petite Histoire. Médiathèque - 16h30. Informations au 05 55 02 17 17.

Jeudi 6 février : Conseil municipal. Mairie - 18h30.

Dimanche 9 février : Bourse aux vélos et matériels de l'ASSJ cyclotourisme. Salle des congrès du Châtelard.

#### La Mégisserie

**Jeudi 16 janvier : Macbeth.** Théâtre et musique - 20h30.

Samedi 1er février : Laughton. Théâtre - 17h.

Mardi 11 & mercredi 12 février : Sono io ? Cirque & théâtre - Mardi à 20h30 / Mercredi à 19h.